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令 和 元 年 １ ０ 月 定 例 会 会 議 録 
 

 

１ 日  時  令和元年 10 月 31 日（木) 午前 9時 58 分～午前 10 時 49 分 

 

２ 場  所  市役所３階 第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 坂 本 泰 蔵 

        教育委員 佐 藤 清 美 

教育委員 杣 川 好 隆 

        教育委員 濱 村 悦 子 

        教 育 長 藤 田 清 人 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総 務 課 長 蓮 本 光 之  学 校 教 育 課 長 角 田 亮 明 

生 涯 学 習 課 長 大 窄 昭 三  学校教育課課長補佐 島  博 則 

総 務 課 総 務 班 係 長 坂 口 き く み  総 務 課 施 設 係 長 橋 口 権 一 

学 校 教 育 班 係 長 入 江 友 彦  学 校 教 育 班 係 長 谷 川 智 子 

生涯学習推進班係長 大 賀 慎 吾  生涯学習推進班係長 鷹 見 留 美 

文化会館館長代理 北 川 竜 洋  富 江 分 室 長 北 川  保 

玉 之 浦 分 室 長 近 藤 健 二  三 井 楽 分 室 長 貞 方 秀 吉 

岐 宿 分 室 長 小 柳 千 敏  奈 留 分 室 長 江 口 忠 俊 

     

                      （合計／書記含め 17 名） 

 

６ 欠 席 者     で消去 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 書 記  総 務 班 係 長  谷 川 克 博  
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９ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長が開会を宣告（午前 9時 58 分）する。 

 

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、蓮本総務課長が９月定

例会の会議録を説明の後、各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見もなく承

認された。 

 

○ 教育長報告 

 

教育長から以下のことについて報告がなされた。 

 

・９月２７日、地区別教育長、校長合同会議が開催され、県教委から来

年度の人事異動方針についての説明がありました。会議では管理職員の

選考試験の一次試験の結果、離島教育特別枠の採用、新規採用教員の増

加への対応、再任用制度、不祥事の根絶等について話があり、その後、

人事事務の詳細についての説明がありました。改めてルールに則った説

明のできる人事、一人ひとりの意向や配慮事項にきめ細かな対応ができ

る公正かつ公平な血の通った人事に尽力することを確認したところです。 

・１０月４日、五島市中学校総合体育大会駅伝競走大会が開催されまし

た。全天候型トラックに改修され、コースを新たにして行われる第１回

目の大会になっております。結果は男女ともに福江中学校が優勝、富江

中学校が準優勝でした。１１月７日に諫早で開催される県大会にはこの

２校４チームが出場いたします。昨年は４チームすべてが入賞し、大き

な感動を与えてくれました。今年も子供たちの活躍を大いに期待したい

と思います。 

・１０月１０日、第３３回九州教育長協議会定期総会、研究大会が開催

され私も参加させていただきました。経済産業省教育産業室から未来の

教室に向けて第４次産業改革を生かす学び、そんな時代を生きるための

学びという題目で講和がございました。内容は、学校教育を管轄する文

科省と民間教育を管轄する経産省との連携をどのように図っていくか、

いわゆる現在学校教育で賄いきれない内容を民間教育の様々な教育コン

テンツを使って補っていく、そのような構想が述べられました。 

・１０月８日翁頭中学校、１８日岐宿中学校、２４日富江小学校の学校

訪問が行われました。校長先生から学校経営の概要説明あるいは授業参

観、さらには平行して帳簿の点検等を行いながら、学校経営あるいは帳

簿、授業について様々な視点から指導を行っております。今後も何校か

予定をしております。 
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・１０月１９日、中学生創造アイデアロボットコンテストが開催されて

おります。基礎部門で玉之浦中学校が優勝、福江中学校が準優勝。応用

部門で福江中学校、活用部門では奥浦中学校が優勝、崎山中学校が準優

勝ということで、１１月３日の県大会に出場する予定になっております。

九州大会あるいは全国大会を目指して頑張ってもらいたいと思います。 

・１０月２９日、崎山中学校において、五島市教育委員会の指定で特別

支援教育の研究発表、本発表会が開催されました。特別支援教育の視点

である子供たちの居場所づくりや能力、個性をとらえて子どもたち一人

ひとりをしっかりと輝かせ、そして、生かすような研究に取り組んでい

ただきました。生徒一人ひとりが分かる楽しさ、そして、自分の成長を

感じとることができる素晴らしい授業と研究の成果を見せていただきま

した。 

 

以上で報告を終わりますが、何か質問等ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

○ 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。 

 

議案第６３号 教育委員会事務局職員（任期付短時間勤務職員）の任命

について 
 

教 育 長 

議案第６３号「教育委員会事務局職員（任期付短時間勤務職員）の任命

について」事務局から説明をお願いします。 

 

蓮本課長 

本案につきましては、学校教育課に勤務する就学相談員１名が６月末で

退職したことから、名簿に記載のとおり１１月１日から１名を任命する

ことについて、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１８条の規

定に基づき承認を求めるものでございます。 

以上で説明を終わりますが、ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 
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坂本委員 

この方の経歴について教えてください。 

 

角田課長 

経歴について説明。 

 

教 育 長 

他にございませんか。 

 

全 員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

以上で議案の審議を終了いたします。 

次にその他となっておりますが、事前に配付されております、教育委員

会各課具体的施策の進捗状況と課題について、委員の皆様から意見等ご

ざいましたらお願いします。 

 

坂本委員 

学校給食センター関係で、久賀島共同調理場ですが、３月の運営委員会

で試験配送の結果を報告とありますが、報告の内容はどういったことか、

令和２年度から福江学校給食センターから配送を計画している旨の説明

をしたとあるが、これは決定なのか。 

それともう一点、キャリア教育の推進について、将来の夢や憧れのある

児童の割合の数値目標を１００％としていますが、３１年度末の数値目

標が６５％となっています。学校教育課としての取り組みがどうなのか

具体的に説明をお願いします。 

 

蓮本課長 

今年の３月の運営委員会では、３０年度の試験配送の結果と令和２年度

からは福江給食センターからの配送を計画しているという説明をしてお

ります。試験配送の結果については、温度等はすべてクリアしておりま

したのでその点では配送は可能であるという説明をしております。その

後、前回の定例会でも申し上げたとおり、令和２年度からの配送につい

ては、準備が整っていないため現在のところ計画をしておりません。 
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坂本委員 

試験の中で、汁が漏れたりすることは無かったのか。また、天候はどう

だったのか。 

 

蓮本課長 

汁ものの漏れは若干あったと聞いておりますが、それについては、食缶

を二重にして対応するように話を進めておりました。 

 

角田課長 

キャリア教育の推進については、重点の主要施策として挙げておきなが

ら、これまでキャリア教育というよりも進路指導のレベルで終わってお

りました。これからは益々自らの生き方を考える教育に発展させなけれ

ばならないということで、実は今年からキャリア教育の研修を市教委主

催で行うなど具体的に今までの進路指導からキャリア教育へ進めてくだ

さいというアプローチを行っております。そういったことから、今年度

の目標は６５％とし、２年後に１００％に近づけていこうという思いで

この数値を設定しております。キャリア教育を進めていくうえでは、今

年と来年の２ケ年で県教委指定のキャリア教育指定校を福江中学校に指

定をしており、現在は、これまで福江中学校が行ってきたふるさと教育

とキャリ教育を結びつける取り組みを必死になって行っていただいてお

ります。１年目の今年は、１月ないし２月に校内発表会を行う見通しで

現在進めております。日程が決まりましたら、中学校を中心に小学校に

も案内をしてキャリア教育とはこういうことなんだという研修を広めた

いと考えております。本発表は来年度になっております。 

 

教 育 長 

先日の新聞にも、主催は緑丘地区公民館でしたが、福江中学校と地域と

実際関わりながらいろんな形でのキャリアを積ませていくという記事が

ありました。これから徐々に広まっていくだろうと思っております。 

他にございませんか。 

 

佐藤委員 

プロジェクト G に関してですが、２０２０年度から大学の入試制度が大

きく変わるということで、保護者の方からも最近耳にしました。英語の

試験が変わり民間試験を採用するということですが、高校２年生の娘さ

んが中学校の時に頑張って英検２級をとったけれどもそれは大学入試に

は活用されない。ただ、高校受験には活用されるということで、混乱さ

れている保護者の方いたようです。昨年から GTEC の試験が行われていま
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すが、これからも続けていくのか。そういったことも含めて学校のほう

から保護者や生徒に早めに説明していただけたらと思います。あと、英

検もGTECもやり方が変わるということを聞きましたのでそこも含めて説

明をしていただけたらと思います。 

 

角田課長 

大学入試の外部検定試験については、ニュースでもかなり賑わっており

ますが、五島市が GTEC を中学生に受けさせているのは２０２０年度から

始まる外部検定試験に向けての準備という意味合いも強くあります。当

然今後も外部検定試験は行っていきたいと思います。今のような混乱と

か将来的な子供たちの生き方についての不安要素 GTEC があるとすれば、

きちんと説明をしてまいりたいと思いますので、早速、英語担当に今の

お話を伝えて具体的に考えてまいりたいと思います。 

 

教 育 長 

他にございませんか。 

 

坂本委員 

国内体験学習事業についてですが、非常にいいことだと思いますがわず

か中学１年生２０名しか参加していない状況のようです。これを帰って

きてからの他の生徒への報告等をどのように行っているのか。参加した

人だけのものになっては価値がないと思いますので、それをどう周りの

生徒に還元しているのかお尋ねします。 

 

大窄課長 

中学生の国内体験学習事業の還元の仕方についてですが、行く前に事前

研修を行って、実際に東京に行って帰ってきてからも事後研修を行い、

それを報告書としてまとめて提出をさせて、帰ってきてからはグループ

でワーキングをして、それを模造紙にまとめてそれぞれ発表をしていた

だきます。それを報告書に落とし込んで、各学校に配布をします。これ

は育成協の事業になり、毎年年明けに意見発表会を行っておりまして、

その中でこれに参加した２、３名には必ず意見発表をしていただくよう

にしております。それから、要項の中に参加した子供たちには発表の機

会があればできるだけ行ってくださいということも明記しておりますが、

その結果の確認については、現在行っておりませんので、今後行ってい

く必要があると思います。 
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坂本委員 

生涯学習課の取り組みはそれでいいと思いますが、学校側がそれをどう

扱っていくか。参加しなかった生徒にそれをどう伝えていくかというこ

とを検討していただけないかと思います。 

 

教 育 長 

他にございませんか。 

 

全 員 

ありません。 

 

教 育 長 

それでは、事務局から報告事項をお願いします。 

 

蓮本課長 

・本年度の総合教育会議を本日午後から開催いたします。 

・次回の定例教育委員会は、１１月２６日を予定しております。 

 

大窄課長 

（事業実績報告） 

・８月６日から９月３０日まで、五島観光歴史資料館で「五島の民俗行

事、念仏踊り」を展示いたしました。３４２名の方に来館いただいて

おります。 

・９月２５日から２７日にかけて、盈進地区の通学合宿を実施しており

ます。 

・県の公民館大会が台風１８号の影響により中止となっております。 

・市民運動会については、崎山地区、本山地区、三井楽地区が強風のた

め中止となっております。 

・１０月１６日、五島市少年センター補導員研修会を開催しております。 

・１０月２６日、図書館まつりを開催しております。 

 貸出冊数が昨年より増えております。 

・１０月２７日、青少年健全育成講演会を開催しております。 

・１０月１１日から３１日にかけて、「特別展示こども作品展」を開催

しております。 

（事業事前報告） 

・１１月２日から１０日にかけて、各地区の文化祭が開催されます。 

・青少年音楽セミナーを５月から開催しており、２回目が終了しました。

最終の３回目は１１月８日に合同演奏会を開催いたします。 
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・１１月１６日に五島市児童生徒読書感想文発表会を開催いたします。 

・１１月２２日から２６日にかけて、長崎県美術展覧会移動展を開催い

たします。 

 

角田課長 

・１１月７日、県中総体駅伝大会が開催されます。 

・１１月８日、小中学校音楽祭が開催されます。 

・１１月１２日、奥浦中学校研究発表会（道徳）を行います。 

・１１月１５日、本山小学校研究発表会（英語）を行います。 

・１１月１９日、緑丘小学校研究発表会（算数）を行います。 

・１１月２２日、三井楽中学校研究発表会（食育）を行います。 

・１１月２７日、岐宿中学校研究発表会（コミュニティースクール）を

行います。 

・１１月２９日、福江小学校研究発表会（道徳）を行います。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 

 

全 員 

ありません。 

 

教 育 長 

ないようでしたら、分室からお願いします。 

 

玉之浦分室長 

・１１月２日、玉之浦地区イルミネーション点灯式が開催されます。 

・１１月１７日、第８回アジ釣り選手権 in 荒川が開催されます。 

・１１月１７日、第１７回世代交流スポーツ大会が開催されます。 

・１１月２４日、玉之浦町ロードレース大会が開催されます。 

・１１月２４日、父ケ岳トレッキングが開催されます。 

 

三井楽分室長 

・１１月９日、１０日、三井楽町文化祭が開催されます。 

 

岐宿分室長 

・１１月２日、３日、岐宿町文化祭が開催されます。 

 

 



９ 
 

奈留分室長 

・１１月２日、３日、奈留文化祭が開催されます。 

・１１月５日、奈留小中高合同音楽祭が開催されます。 

・１１月９日、奈留町のびのび少年デーが開催されます。 

 

富江分室長 

・１１月９日、１０日、富江町文化祭が開催されます。 

・１１月１７日、第３回富江町バドミントン大会が開催されます。 

・１１月２４日、第１５回富江町各種団体対抗ソフトバレーボール大会

が開催されます。 

 

教 育 長 

全体を通して委員の皆様から何かございませんか。 

 

全 員 

ありません。 

 

教 育 長 

ないようでしたら、以上をもちまして本日全ての日程を閉会いたします。 

（午前 10 時 49 分） 


